

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV }

San José, Costa Rica, sábado 19 de julio de 1902

} NUMERO 909

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC
RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos.

El que lo pruebe no tomará otro que El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte. n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

ESPLENDIDO NEGOCIO

Vendo el magnífico Establecimiento de

VINATERIA

que fué de mi esposo don Ventura Cordero. Esta situado cerca de la Estación del Ferrocarril y frente á la Estatua de Juan Santamaría.

Para condiciones entenderse con la que suscribe.

Lidia v. de Cordero.

Alajuela, Junio de 1902

JARDINERIA BELLA-VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMAN & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportación.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.
San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR,

REDACTOR

Y ADMINISTRADOR,

AGUSTIN LUJAN

CORREDACTOR:

Pedro N. Gutiérrez

LOS DEPENDIENTES

DEL COMERCIO

I

Hace días que se remueve en San José la cuestión promovida por la mayoría de los dependientes de comercio, en asociación de algunos comerciantes, sobre si por disposición oficial se cierran ó no los establecimientos en días domingos y de fiesta.

El temperamento que en general reina, es de que nada tiene el Congreso que hacer en asunto tan de interés privado. Algunos periódicos así lo proclaman también; y como este ambiente pudiera influir en el ánimo de la Comisión encargada de informar á aquel alto Cuerpo, nosotros, que comulgamos con los solicitantes, vamos á manifestar las razones que para ello tenemos.

II

Antes de atender á la justicia indiscutible de los dependientes, ha de examinarse si el Congreso tiene la facultad de conocer de este negociado.

Para nosotros, sí.

Los que arguyen que el interés privado no debe reglamentarse, olvidan detalles muy de

cuenta. Por una parte se trata no precisamente de un comerciante ó dos, sino de toda una clase social como quien dice. En este sentido el interés de un reglamento de trabajo corresponde no sólo al gran número de los que hoy ejercen el comercio, sino aún á los que en el futuro pueden acoger ese ejercicio. ¿Quién nos dice que si la tarea se alvia, no se decidirán muchos á ingresar en los almacenes?

En segundo lugar y como un motivo de más viso por ser fundamental, está el debatido problema social de las clases trabajadoras, que no puede menos de ser tomado en consideración aquí, á pesar del canto eterno de nuestro atraso y nuestra ineptitud para adaptar al país ideas que, para algunos, no pueden prosperar y verificarse más que en sociedades europeas. Está buena la libertad de trabajo y de industria, y en general todas las libertades que no afectan de manera directa el orden público. Pero no se niegue, á no ser por ceguera absoluta, que el Estado debe vigilar por que la actividad de toda una clase social se explote en el límite en que lo permita la salud de los trabajadores, que ha de ser norma para la legalidad de la exigencia en los patronos.

Y este problema es el de los dependientes de comercio.

Gentes que viven, si se permite un poco la hipérbole, eternamente detrás de los mostradores; que en las horas primeras del día deben concurrir á las tiendas para retirarse por la noche; que almuerzan y comen precipitadamente; que en la sombra palidecen y se debilitan; y que por otro lado no ganan lo bastante para sacrificar cada año unas pocas semanas de sus tareas en beneficio del

descanso y la salud; gentes que á su lado tienen el ejemplo de otros empleados que lucran sin tantas fatigas, de otros que pueden permitirse el paseo higiênico de la tarde, la tertulia de las primeras horas de la noche, que los domingos disponen al antojo de su día, que á diario almuerzan con tiempo y comen con calma; en fin gentes oprimidas por la codicia ó por la costumbre, justo es que merezcan la atención benevolente del Congreso.

En tercer lugar, las quejas de los dependientes no pueden tener eco sino en las autoridades. Fuera de algunos espíritus generosos, los propietarios, en general, no querria complacer á sus empleados, desde luego que esta complacencia va contra sus intereses. Pretender otra cosa fuera como la locura de Don Quijote en la aventura de Andresillo y el amo: al cabo, atados á un alcoraque, serán desollados vivos.

Por último, no vemos por qué el Congreso de Costa Rica no haya de ocuparse de este asunto de interés general, cuando es bien sabido que por una razón ú otra, allá en los Estados Unidos,—nuestro modelo eterno,—los Congresos han discutido problema análogo, resolviéndolo en el sentido que ahora pretende el gremio de los dependientes.

San Vicente de Paúl

Hoy es el día del apóstol de la caridad, el varón santo que glorificó el papa de albas blancas su Santidad León XIII.

San Vicente de Paúl nació el día martes 24 de Abril de 1576; y murió á las cuatro y media de la mañana el lunes 27 de Setiembre de 1660.

La vida de este santo está llena de hermosísimos episodios. Desde muy joven se distinguió por su laboriosidad constante en favor de las masas menesterosas. Fundó la institución llamada las Hermanas de Caridad, institución que es altamente venerable por los grandes beneficios, que, hasta llegar al heroísmo, presta á la humanidad entera. Y, al mismo tiempo, fundó la asociación de los Paulinos (no congregación como algunos creen) y la

Sociedad de Señoras de la Caridad, hoy llamada de San Vicente de Paúl, que tan extendida se encuentra aun en nuestro mismo país.

San Vicente de Paúl recomendaba á sus discípulos que no intervinieran en los asuntos políticos para que la institución no sufriera desprestigio y poder conservar inmaculado el espíritu de caridad tal como lo concibió el apóstol San Pablo.

Que San Vicente de Paúl tenga entre los hombres muchos imitadores es lo que desea LA REVISTA en este día. La conducta de este Santo y las enseñanzas que predicaba, jamás se vieron desvirtuadas por interés alguno que no fuera grande y luminoso.

Amó á los pobres sin tratar de explotarlos; alivió á los enfermos y alentó á los desvalidos sin exigirles nunca la menor recompensa. Para él los hombres todos eran iguales; no establecía diferencias entre unos y otros por cuestiones religiosas. Jamás traficó con las conciencias.

Asunto del momento.

Facultad Técnica

En *La Gaceta* nº 11, de doce del corriente, aparecen publicados los Estatutos de la Sociedad de Ingenieros y Agrimensores que el respetable y competente Ingeniero don Luis Matamoros, como diputado al Congreso, presentó á fin de que en el país se establezca la Facultad Técnica de que otras veces nos hemos ocupado.

Aplaudimos al amigo Matamoros.

Hemos leído detenidamente los Estatutos, y, en honor á la verdad, debemos decir que los consideramos en general muy acertados. Sólo el artículo 33 no nos parece aceptable dadas las circunstancias críticas por que atravesamos en el país todos los que no disponemos de rentas. Ese artículo dice así: "Todo miembro pagará al momento de su incorporación la suma de 100 colones."

Esto es demasiado para empezar.

Muchas personas competentes que aguardan para recibirse de Agrimensores, etc, que á falta de la Universidad se establezca aquella Facultad para tener la satisfacción de ser recibidas por un Centro verdaderamente científico, no les va á ser

posible llenar sus deseos á causa de la crisis.

COMUNICADO

De San Mateo

En el periódico *El Pacifico* número 661 de 15 del corriente, aparece un remitido en el cual se denigra mi reputación de una manera soez y altanera.

No es viajero el autor de aquel remitido, antes por el contrario, es un señorón que ha muchos años vive metido en su cueva porque... tiene miedo; está en despecho por no haber podido conseguir la Insula y la conseguirá el día del juicio, el sábado por la tarde.

Sin embargo, algunas personas lo darán buenas recomendaciones, que verán la luz pública.

Cuidado, mucho cuidado señor viajero, el que tiene el techo de vidrio no tire piedra al tejado ajeno.

El antiguo sucristán se suscribe su atento

Mateo Vargas.

San Mateo, Julio 15 de 1902.

CRONICA MENUDA

Una comisión

de Ingenieros ha informado al Ministerio de Fomento que las Casas de Corrección, que cuestan al país un bigote, son inhabitables en su estado actual, porque carecen de seguridad y condiciones higiénicas, y que para repararlas su costo sería excesivo. El señor Ministro ha solicitado de los ingenieros que le digan si es preferible de no ler los edificios—para aprovechar el terreno y los materiales—ó proceder á la reparación.

¡Qué barbaridad! Apenas es creíble que se hayan gastado setecientos mil colones de manera tan estúpida!

Precios baratísimos en la Botica Universal, frente al Mercado

El Loco-Dios

Mucho gustó la representación de esta obra. Los artistas trabajaron bien. Merecen especial mención la Mari y Serador. La concurrencia no fué muy numerosa. El público se queja de que los entreactos son muy largos.

Despacho de noche sin cobrar extra. Botica Universal, frente al Mercado

Alarma

De modo cierto se sabe que ha habido derrumbos cerca de

los volcanes el Irazú y el Turrialba. Acerca de estos fenómenos nuestro corredactor señor Gutiérrez escribirá un artículo. Hace varios meses que sobre este asunto, cuando comenzó á observarse algo en los volcanes, con datos que le suministró el Ingeniero Piatti, escribió en *El País* y LA REVISTA. Entonces Mr. Pittier dudó de lo que se decía.

Ahora Pittier se encuentra allá en comisión oficial. Quién sabe con qué nos va á salir!

Perfumes de primera clase, en la Botica Universal, frente al Mercado

Ganga

En interior del Mercado de esta capital, frente á "La Mascota", se ha establecido nuestro estimado amigo don Victoriano Garro Morales con una venta de granos. Se consigue allí café desde diez hasta veinte céntimos la libra. El señor Garro es persona activa y no dudamos que hará magnífico negocio.

Específico contra el dolor de cabeza. Botica Universal, frente al Mercado

Cantón de Mora

En el mes de Octubre nos ofreció el muy ilustre señor Vicario General que el último de Diciembre nos haría el servicio de cambiar al señor Cura de Pacaca. Estamos esperando con impaciencia la llegada del nuevo Cura.—Comunicada.

Específico contra la crisis. Botica Universal, frente al Mercado

El Congreso

ha reformado el artículo 16 de la Ley de notariado, en los términos siguientes: "Igual derecho compete á los pasantes de abogado siempre que presenten certificación de haber asistido por lo menos un año al despacho de un notario, ó de haber ejercido las funciones notariales, durante ese tiempo, en el caso del artículo 3º"

Específico contra el dolor de muelas. Botica Universal, frente al Mercado

Adiós, perfumes

Al de las flores y nada más, es al que deban atenderse las bellas en adelante. Ya no habrá perfumes baratos en San José. Las circunstancias han hecho que el aforo de las esencias exquisitas, que tan bien sientan á la mujer en ciertas partes del cuerpo (como en el pañuelo, por ejemplo, y no se tome á guasa) suban por las nubes. Oh, la crisis! Va á acabar hasta con los más bellos atractivos.

Al fin

Se van á salir con la suya los que con tanto ahinco pretenden aplicar á don Rafael Iglesias la ley de Richard Rábit.

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso.
Botica Universal, frente al Mercado.

Parece

á juzgar por síntomas pulsadas en el Congreso que de esta hecha se queda el país sin talón de oro y sin chapulín de plata.

Se comprende, pues la monedita de las iniciales y el busto se buria desde lejos de la mayoría de los diputados.

¿Qué dirá de esto *El loco Dios?*

El Diputado

don Ricardo Jiménez hizo moción ayer en el Congreso para que las *Memorias* fueran aprobadas en globo.

La moción fué desechada

ADAN GARCIA
PASANTE DE ABOGADO
NOTARIO PUBLICO

Despacha en la oficina de
La Revista
Los miércoles en Heredia
casa de habitación.



De gran importancia

El Dr. J. Agustín Sarria. de León, Nicaragua, ha escrito y firmado lo siguiente:

Hace catorce años conozco y receto la "Emulsión de Scott" de aceite de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y de sosa, y conceptúo dicha preparación de gran importancia, tanto por los buenos resultados que me ha dado en los casos en que la he recetado. de anemia, extenuación, raquitismo, escrófulas, y aún en ciertos casos de tuberculosis, como también su fácil administración á los niños, pues su sabor no tiene nada de desagradable.

Esta manifestación la hago con gusto. No sólo en la práctica civil me ha dado buen resultado la "Emulsión de Scott," sino que también la he recetado á mis hijos con excelentes resultados

Artículos de goma y de vidrio
Botica Universal, frente al Mercado

Se vende

una buena máquina de fotografía, placas 5 por 8 y fábrica Antoni. En esta oficina se da razón.

A los suscritores

Desde hace varios días es otro el

CIRCULADOR del Norte. Como el individuo es nuevo en el oficio, se suplirá á las personas que no recibían LA REVISTA, se sirvan mandarla reclamar á esta Redacción.

VÍCTOR TREJOS
NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO
Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos

25
Años

de experiencia han probado fuera de toda duda que las enfermedades que generalmente consumen á la tierna infancia, á los adolescentes y á los adultos se contrarrestan y dominan con más rapidez tratando al enfermo con la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hiposofitos de Cal y Sosa

que con cualquier otro remedio conocido.

Es grata al paladar y de fácil digestión. Devuelve al sistema la salud, permitiendo la debida nutrición del cuerpo mediante el alimento regular.

Casi todos los niños la toman con agrado y muy pocos adultos la rechazan. Si está Ud. perdiendo carnes, no deje de probar la EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

¡ BREVA ! ¡ BREVA !

Por fin ya llegó la renombrada marca **Keystone**, de tanta fama en los Estados Unidos. Se avisa á las personas de buen gusto.

¡ A 25 colones CAJA !

Unico depósito La pulpería del CARMEN de **Napoleón Solano**

5,000 COLONES

Tengo para colocar esta suma, al Uno y medio por ciento á largo plazo, pero solamente con muy buenas garantías hipotecarias. Oigo ofertas en mi casa, 10 Avenida E. n.º 70.

San José, Julio de 1902.

JULIO CASTRO S.

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

al antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150 varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSÉ ULLOA MEJÍA

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

PULPERIA Y VINATERIA

"VIA AL PACÍFICO"

De Rafael Casasola

Este antiguo establecimiento que está situado en la calle 17 N., 200 varas al N. del Mercado ofrece á su numerosa clientela mercaderías frescas á precios sin competencia. Kocktails inmejorables. Se atiende al cliente con anabilidad y se despacha con prontitud, aseo sin límites.

CONTIGUO á la pulpería, ha trasladado su Taller de Zapatería, en donde ofrece á todos sus abonados, calzado de encargo y del sumamente barato de C. 2-50, preparado con muy buenas pieles y por operarios competentes para el cumplimiento.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque.
Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrito puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17-00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30-00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un PIANO metálico fábrica "Apollo", Dresden
—En esta Oficina informarán.—

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n° 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia.

☞ Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

AL PUBLICO

HE abierto en esta ciudad una **CARNICERIA** situada en los Mercados de la Soledad, con todas las prescripciones que la higiene recomienda. Garantizo la buena calidad de la CARNE y el exacto cumplimiento en los contratos.

— Precios sin competencia —

Libra de lomo	40 cents.
Id. de posta	30
Id. de posta inferior	25
Id. de hueso	15

Por iguales precios se envía á domicilio

Al frente de la Carnicería se encuentra el activo y honrado expendedor don TOMAS RODRIGUEZ.

Jorge Echeverría.

San José, 10 de Julio de 1902.

RIGARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. ☞ Despacho ☞ Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

HOY HE CONFERIDO

á don Adolfo Cañas poder para que cobre, judicial ó extrajudicialmente, cualquier crédito que á mí ó á mis hijos María Cristina y Juan Rojas Alvarez se nos esté debiendo ó en adelante se nos deba.

El señor Cañas despacha en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la del señor Licenciado don Ascensión Esquivel.

San José, 13 de mayo de 1902.

JULIA A. DE ROJAS.

Cleto González Víquez

Avisa á su clientela que ha dejado encargado de su oficina de abogado, al LICENCIADO DON LUIS ANDERSON.

San José, mayo 1902.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FABRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.